

### Revue périodique De L'A.S.B.L. AMOUR ET CHARITE

Numéros de téléphone: 0495 / 62 62 27 Rue Agimont, 27 -29 4000 Liège Ne pas jeter sur la voie publique



DIEU D'AMOUR ET DE BONTÉ QUI DONNE TOUT ET TOUJOURS

ACCORDE MOI CETTE FORCE QUI NE RECULE DEVANT AUCUNE PEINE

RENDS NOUS BONS, DOUX, CHARITABLE, PETIT PAR LA FORTUNE,

GRAND PAR LE CŒUR. QUE NOTRE ESPRIT SOIT ÉCLAIRÉ SUR TERRE

POUR MIEUX NOUS COMPRENDRE ET NOUS AIMER ET QUE TON NOM EMBLÈME

DE LIBERTÉ SOIT LE BUT CONSOLATEUR DE TOUS LES OPPRIMES, DE TOUS

CEUX QUI ONT BESOIN D'AIMER, DE PARDONNER ET DE CROIRE.

### PRIÈRE DU GROUPE AMOUR & CHARITÉ

Dieu d'amour et de bonté, qui donne tout et toujours, accorde-nous cette force qui ne recule devant aucune peine.

Rends nous bons, doux, charitables, petits par la fortune, grands par le cœur, que notre esprit soit éclairé sur terre, pour mieux nous comprendre et nous aimer, et que ton nom emblème de liberté, soit le but consolateur de tous les opprimés, de tous ceux qui ont besoin d'aimer, de pardonner et de croire.

Le but essentiel du spiritisme est l'amélioration des hommes. Le vrai spirite n'est pas celui qui croit seulement aux manifestations, mais celui qui met à profit l'enseignement donné par les esprits. Rien ne sert de croire si la croyance ne fait pas faire un pas en avant dans la voie du progrès et ne rend pas meilleur pour son prochain.

On peut être Bouddhiste ... Musulman. .. Catholique ... Protestant. .. Juif, etc. et croire aux manifestations des esprits par conséquent être spirite. n'est fréquent de voir dans nos réunions, fraterniser des représentants de différents cultes, c'est pourquoi aucun ne doit s'y arroger la suprématie. Que chacun prie comme il l'entend en particulier. C'est un droit de conscience.

Allan Kardec

Les opinions émises dans tous les articles se trouvant dans la revue « Raisons d'Espérer » doivent être considérées comme propres à leurs auteurs et n'engagent que la responsabilité de ceux-ci.

# Bonne et heureuse année 2024

# Nous présentons nos vœux les plus sincères à l'occasion de la nouvelle année.

Nous remercions particulièrement tous les actifs qui nous ont aidés à mieux diffuser et à mieux faire connaître le spiritisme codifié par **Allan Kardec**, source de bonheur et de consolation, par la révélation contenue dans cette doctrine.

Merci également à tous les sympathisants qui nous donnent à chaque instant des preuves si touchantes de leur reconnaissance pour tout ce qu'ils ont puisé dans la doctrine et qui tiennent compte de nos peines et de nos efforts pour aider à sa propagation.

Invoquons en cette nouvelle année le créateur afin que la paix s'établisse sur notre planète et que les hommes cherchent davantage à s'améliorer qu'à s'entre-tuer.

Prions ensemble afin que les hommes deviennent meilleurs, par les réformes sociales utiles, <u>conséquences du progrès moral</u>. Ainsi, comme l'enseigne le spiritisme, seront posés les véritables et les plus solides fondements de toutes les améliorations. Dès lors, LA LOI DIVINE S'APPLIQUERA et les meilleures choses arriveront en leur temps par la bonne volonté des hommes.

LA PRÉSIDENTE, LE CONSEIL D'ADMINISTRATION et la RÉDACTION DE RAISONS D'ESPÉRER.

LE SPIRITISME EST AVANT TOUT UNE ŒUVRE DE CHARITÉ, parce qu'il pénètre dans tous les milieux pour y porter LES PREUVES ET LES ENSEIGNEMENTS DE L'AUDELA où tous nous devons retourner un jour. Malgré les obstacles qui retardent le progrès, il ne laisse pas de s'accomplir irrésistiblement.

# Au soir de ma vie

Lorsque, sûrement, blanchissent les cheveux, Et que, lentement, faiblissent les yeux, Lorsque la marche se fait hésitante, Que les mains deviennent tremblantes,

Dans ma solitude, il m'arrive souvent, De songer aux heurts et bonheurs d'antan Puis au moment, d'avance désigné, Inscrit déjà au Grand Livre de Vérité

Pourquoi être morose, puisque rien ne finit, Tout recommence pour tous, ailleurs ou ici, Il reviendra, le temps des accordailles, Qui sera aussi celui des retrouvailles...

A cette pensée, combien mon âme est ravie! Non, point de mort, <u>même au soir de la vie</u>; Les yeux que l'on ferme sur ce monde odieux, Se rouvriront sur des horizons merveilleux.

0 vous qui pleurez, souffrez et doutez, Qui n'avez plus la Foi ni l'Espérance, Que ne puis-je vous dire, pour vous aider : « La certitude, voilà votre délivrance. »

Carillonnez donc, cloches invisibles, Accompagnez au loin mes rêves ailés, Lorsque sonnera l'heure imprévisible, Je volerai enfin vers mes bien-aimés.

Et quand à mon tour, avec une joie profonde, Je les aurai rejoints dans l'espace infini, Nous reprendrons ensemble, de mondes en mondes, Le périple sans fin au service de l'Esprit, <u>A l'aube d'une nouvelle vie</u>.







Montons, montons toujours vers la plus haute cime. Ne restons pas rivés au fond du noir abîme. JOSEPH

### Le spiritisme et l'avenir

LE SPIRITISME est l'étude des lois naturelles de l'après-mort. Son but est de prouver expérimentalement l'existence de l'âme, la survie de cette âme après le trépas et la possibilité, pour cette âme survivante, de communiquer avec les vivants. LE SPIRITISME N'EST DONC PAS FAIT, comme on pourrait le croire, POUR CONNAÎTRE L'AVENIR. Le rôle des expérimentateurs spirites ne consiste pas du tout à demander ce qui doit arriver.

LE SPIRITISME ne doit pas être placé parmi les sciences conjecturales, telle l'astrologie par exemple. Ces sciences sont basées sur des conjectures, c'est-à-dire des présomptions, des opinions fondées sur des données incertaines, des suppositions reposant sur des probabilités. Cela n'a rien de commun avec LE SPIRITISME dont les bases sont des certitudes données par les preuves d'identité des manifestants.

Dire que LE SPIRITISME n'est pas fait pour indiquer l'avenir, n'est pas nier la possibilité de connaître les événements futurs. Il y a des cas nombreux de prédictions réalisées. Du reste, lorsque les esprits se manifestent à nous, ils ont beaucoup de peine à HÉLÈNE WIELS-VANDENBRANDEN fixer des dates ou époques. LES VÉRITABLES SPIRITES NE FERONT AUCUN EFFORT POUR CONNAÎTRE LEUR A VENIR, ils feront confiance à leurs amis invisibles. Si cela est vraiment nécessaire, ceux-ci sauront leur donner tous les conseils utiles afin de leur permettre d'éviter les embûches.

Les médiums ont le devoir de ne jamais dire les malheurs qu'ils pressentent ; ils peuvent si cela est nécessaire, préparer avec diplomatie et donner des conseils utiles permettant d'éviter tel ou tel ennui, telle ou telle maladie mais, il leur est moralement défendu de prévoir la mort pour une certaine date ainsi que d'indiquer un accident pour une époque déterminée. S'ILS VOIENT SE DESSINER DE TELLES ÉVENTUALITÉS, ILS DOIVENT SE CONTENTER DE METTRE EN GARDE. En agissant autrement, ils commettent une très mauvaise action.

Est-il si nécessaire de connaître son avenir? Si l'on doit subir des événements fâcheux et qu'on le sache, cela risque de vous enlever la possibilité de profiter des jours heureux devant précéder ces événements.

Nous avons la charge d'assurer nous-mêmes notre progrès, avec la collaboration de l'au-delà, certes, mais dans une mesure où le plus grand effort nous appartient.

### Bénir les épreuves

Paix, frères, sois sans crainte pour ton avenir : tout s'arrangera heureusement. Toutes ces longues années d'épreuves, tu les béniras plus tard, tous les obstacles qui sont semés sur ta route, il faut que tu apprennes à les concevoir et à les comprendre COMME DES AGENTS BIENFAISANTS DE TON PROGRÈS SPIRITUEL ET NON COMME DES ENNUIS, DES MALHEURS.

Tant que tu ne sauras reconnaître les obstacles comme agents instructeurs, ils se succèderont à toi, les uns après les autres et toujours du même degré jusqu'à ce que tu aies compris. Ce que tu dois comprendre c'est leur enseignement, APPROFONDIR PAR L'ANALYSE ET LA MÉDITATION L'ENSEIGNEMENT QUE LE FAIT OU L'ÉVÈNEMENT T'APPORTE.

ALORS, TU SERAS UN HOMME. Les yeux ouverts, tu sauras mettre en œuvre les moyens nécessaires afin de ne plus retomber dans LA MÊME ERREUR.

#### <u>Pénètre-toi bien de ceci</u>:

Tout ce qui t'arrive de l'extérieur N'EST PAS DÛ AU HASARD et n'est pas sans raison, ni finalité, ni discipline, mais cela est bien en rapport direct avec toi-même, avec de ce que de ton intérieur, tu peux donner au dehors. C'est intérieurement DANS TON CŒUR ET DANS TON MENTAL que tu dois créer le bonheur, la réussite, la stabilité opérant sur un plan de plus en plus solide et spirituel.

Quand tu auras bien assimilé ce que je viens de te dire, tu t'apercevras que, insensiblement, SANS QUE TU T'EN APERÇOIVES les manifestations extérieures SE SERONT MODIFIÉES.

Je te donne une petite méditation :

- Je suis calme
- Tout est harmonie en moi
- Je suis lié intimement avec les forces Supérieures de l'Univers
- Je suis un homme libre
- Je crée sans cesse l'abondance en moi et autour de moi
- Je donne incessamment l'Amour
- Je suis rayonnant de santé, de bonheur, de réussite dans ce que j'entreprends
- Je suis un homme heureux car je suis Fils de la Lumière Divine et je la manifeste dans toutes mes actions, dans toutes mes pensées.

#### PAIX MON FRÈRE:

Si tu sais faire cette affirmation sans le moindre doute, mais avec une grande foi, ELLE T'OUVRIRA LES PORTES DE LA CONNAISSANCE ET DU BONHEUR.

**VERRO** 

### Richesse du silence

SE TAIRE, c'est laisser entrer en soi la connaissance des autres et recueillir comme des flots apaisés les bruits de la terre en les dépouillant de toute fièvre.

SE TAIRE, c'est contempler et gagner la confiance du monde et des hommes parce qu'on ne fait pas mine de vouloir s'imposer d'abord.

SE TAIRE, c'est faire naître et grandir en soi ces formes spirituelles capables d'aider au loin d'autres hommes, qui les attendent sans savoir.

SE TAIRE, c'est se donner le courage d'accepter toute douleur et de la porter avec grandeur.

SE TAIRE, seule manière de connaître son cas, sa situation, son être et de se connaître. Qui se connaîtra jamais s'il ne s'arrête pas de jouer les personnages agités et fantasques ? Il faut arriver au vrai moi qui, malgré tout, garde au fond de son être, là où "on entend le bruit des sources", un désir de sincérité et de grandeur, mais auquel les faiseurs de tours batifolant en chacun donnent si peu le loisir de se montrer.

SE TAIRE, c'est se détacher de soi pour mieux se posséder ; se détacher des abus, des gestes, des comédies, pour ne posséder que le centre de son être, commencement du royaume de Dieu dans l'âme ; car c'est là que « **LE VERBE CRÉATEUR HABITE LEUR SILENCE** ». Qui dira jamais les rencontres, les richesses, les leçons du silence et combien d'hommes ont vu la lumière POUR AVOIR ESSAYÉ FIDÈLEMENT DE **SE TAIRE.** 

**E.MISTIAEN** 

### **Comprendre**

Il n'y a de foi inébranlable que celle qui peut regarder la raison face à face à tous les âges de l'humanité. A la loi, il faut une base, et cette base c'est l'intelligence parfaite de ce qu'on doit croire : POUR CROIRE, IL NE SUFFIT PAS DE VOIR, IL **FAUT SURTOUT COMPRENDRE.** 

Extrait de l'évangile selon le Spiritisme : « Le spiritisme, en effet, ne demande pas à être accepté aveuglément: il fait appel à la discussion et à la lumière.»

L'homme de l'habitude est un homme mort ; ce n'est que par la connaissance de soi et par le changement que notre vie se transformera au point de nous donner le bonheur et la joie. Non pas parce que tout sera parfait, le monde étant ce qu'il est et les autres étant ce qu'ils sont, mais par **NOTRE FAÇON DE REGARDER ET DE COMPRENDRE.** 

Marc Aurèle

### Le billet de la Présidente La rancune

Les cœurs qui ont été abreuvés de déceptions si cruelles parfois n'ont pu pardonner ni oublier. Certains l'entretiennent en eux, l'attisent même, avec le plaisir corrosif de l'autodestruction. Alors qu'il faudrait se défendre énergiquement CONTRE CET ENNEMI DE TOUTE PAIX DU CŒUR ET DE L'ÂME. Mais c'est un ennemi difficile à réduire, car c'est le pardon d'une injure, d'un tort grave, d'un refus blessant, d'un abandon, d'une trahison qu'il nous faut accorder. Et, quelle personne n'a pas connu de déceptions tout au long d'une vie? Certains ont pardonné, d'autres ont trouvé une généreuse excuse ou une explication pour pouvoir oublier assez vite avec le temps.

Les uns et les autres reconnaissent finalement qu'ils ont eu quelques torts, MAIS LA PLUPART NE PEUVENT OUBLIER : **LA RANCUNE** entre alors traîtreusement dans les cœurs et, si elle y est accueillie, elle y prolifère à ne plus pouvoir s'en débarrasser. Il faut alors beaucoup de volonté pour se délivrer de son emprise tenace.

La rancune a bonne mémoire, beaucoup plus que la reconnaissance. la reconnaissance ne séjourne à long terme que dans les cœurs généreux. la rancune, elle, se terre sournoisement au fond de son repaire. Tapie dans l'ombre de certains cœurs, elle ravive sans cesse les souvenirs pénibles, elle rappelle les paroles blessantes qu'on voudrait n'avoir jamais entendues, elle vous les murmure en sourdine alors qu'on voudrait les avoir oubliées. Elle se souvient\_de toutes les offenses, les comptabilise et même en rajoute avec le temps.

Elle distille ce fiel qui empoissonne toute votre vie. pardonnons du fond du cœur, et essayons d'oublier pour **toujours**, le **temps nous y aidera.** c'est affaire de volonté et d'appréciation.

VOTRE PRÉSIDENTE ET AMIE

Tant que l'homme, partagé entre des tendances divergentes, reste comme étranger à une part de lui-même, il ne peut y avoir ni évidence dans sa pensée, ni constance dans sa volonté, ni équilibre et joie dans sa sensibilité...

Quand l'harmonie et l'unité ont pu se faire entre toutes les forces intérieures, quand les conclusions de la réflexion recouvrent les élans de l'instinct, alors ce cercle parfaitement clos de la vie intérieure n'admet plus d'hésitation.

P ARCHAMBAULT

### **JONGLER AVEC LA VIE**

Imaginez la vie comme un jeu dans lequel vous jonglez avec cinq balles. Vous pouvez les appeler : Travail - Famille - Santé - Amis - Esprit.

Vous jonglez avec ces balles. Vous comprendrez vite que le travail est une balle en caoutchouc ; si vous la laissez tomber, elle rebondit. Mais les quatre autres balles, Santé - Famille - Amis - Esprit, sont en verre. Si vous en laissez tomber une elle va, à coup sûr, rester par terre, à vos pieds, se fendre, s'abîmer ou même être brisée, fracassée, détruite. Elle ne sera plus jamais la même.

Vous devez comprendre cela et être vigilant pour maintenir un équilibre entre chaque domaine de votre vie.

#### Comment?

- 1. Ne sous-estimez pas votre valeur en vous comparant aux autres. C'est parce que nous sommes tous différents que chacun de nous est spécial.
- 2. N'établissez pas vos buts en fonction de ce que les autres jugent important. Il n'y a que vous qui sachiez ce qui est important pour vous.
- 3. Ne considérez pas comme acquise les choses les plus proches de votre cœur. Accrochez -vous à elles, comme si votre vie en dépendait. Sans elles votre vie n'a pas de sens.
- 4. Ne laissez pas votre vie vous glisser entre les doigts, en vivant dans le passé ou le futur. En vivant une journée à la fois, vous vivez TOUS les jours de votre vie.
- 5. N'abandonnez pas quand vous avez encore quelque chose à donner. Rien n'est jamais perdu tant que vous essayez.
- 6. N'ayez pas peur d'admettre que vous n'êtes pas parfait. c'est le fil fragile de notre imperfection qui nous relie les uns aux autres.

## LA TÂCHE HUMAINE

Quelle est notre tâche humaine? Comment devons-nous l'orienter? Souvent nous nous posons cette question. Question embarrassante en vérité! Embarrassante et angoissante pour celui qui n'a pas encore choisi. L'HOMME QUI EST-IL? Que cherche-t-il à travers ce monde d'injustices et de cruautés? La cruauté humaine, la cruauté du monde! Que de fois dans les livres, dans les actes, ne l'avons-nous lue ou subie! Que de fois, au-delà de la résistance humaine, des hommes ont éprouvé le besoin de la soulager, de la vaincre avec leurs seules forces, avec leur seul cœur, cœur noble à n'en pas douter!

Maintenant nous devons nous interroger. Arriver à ce tournant de notre vie de jeunes qui nous conduit lentement vers NOTRE VOCATION D'HOMME, NOUS DEVONS CHOISIR NOTRE IDÉAL, choisir et appliquer. Mais où et comment? Il suffit de regarder autour de nous, interrogeonsnous aussi, interrogez-vous, amis spirites. Vous n'avez rien trouvé?

Moi, j'ai choisi! Vous n'avez pas deviné? Allons, cherchez un peu! N'y a-t-il rien en vous qui vous guide vers tel ou tel idéal de vie? Allez-vous constamment vivre renfermés, repliés sur vous-mêmes, ÉGOISTE, HYPOCRITE, ORGUEILLEUX? Non, ne me dites pas que j'ai raison; je veux espérer encore trouver en vous bonté et amour. QU'EST-CE, EN RÉALITÉ, AIMER LES AUTRES? Aimer les autres, c'est soulager et au besoin comprendre leurs souffrances. Comment les soulager? PAR L'ACTION? Oui mais quelle action? Initiatives personnelles? Puis-je seul, espérer faire des miracles! J'en doute. Alors? Faut-il renoncer? Non, rien de plus lâche.

N'y a-t-il pas moyen de rassembler ces forces, d'unir ces volontés, de fondre ces efforts en une même organisation forte et efficace. Mais oui... C'EST POSSIBLE! Cela existe: C'EST (L')AMOUR ET (LA) CHARITÉ QUI DOIT NOUS INTÉRESSER, nous les jeunes, nous la sève, nous la vie, nous l'avenir, nous l'espoir, nous les âmes généreuses, nous les pacifistes, nous l'œuvre de demain!

Albert

### C'EST AMOUR ET CHARITÉ

Qui apaise les douleurs Qui défend les valeurs humaines QUI EST L'ÉTOILE DES PAUVRES

Qui nous attend
Qui nous sauvera peut-être un jour et
QUI NOUS FERA ÉVOLUER.
FEU MARCEL BURTIN
FONDATEUR D'AMOUR & CHARITÉ

Les guides de la salle, me font ressentir, un grand sentiment de suffisance. Voir un tantinet orgueilleux. Il y a trop de sentiment personnel, qui" n'accepte pas l'enseignement spirite. Beaucoup garde leurs idées, sans s'ouvrir à l'enseignement spirite. Ils sont étonnés, du manque d'intérêt pour les lectures et les enseignements, de nos prédécesseurs. Une grande remise en question, est plus que nécessaire, pour éviter l'essoufflement et peut-être plus encore.



#### Fleurs d'hiver

Quand l'été nous abandonne Et que vient le temps d'automne Malgré la pluie, malgré le vent La lumière est toujours ... devant

Voilà les matins de brouillard Où peu à peu, nos pas s'égarent Dans cet étrange univers

Où tout a l'air imaginaire

A la Toussaint, les chrysanthèmes Nous disent leurs derniers« je t'aime» En regardant les feuilles mortes Voler au vent qui les emporte Pourtant, quand la bise revient Quelque chose nous fait du bien L'hiver nous offre quelques fleurs C'est pour réchauffer notre cœur

Le jasmin jaune illumine D'une façon presque divine Le vieux mur, près de la maison C'est lui le roi de la saison

L'hellébore est dans la neige Quelle magie la protège? Ce sont les frimas qui réveillent Son cœur brillant, tel un soleil

Les baies de houx, de symphorines Ont des couleurs qui me fascinent Sous le givre, elles sont belles Comme des boules de noël

Qu'il est merveilleux ce mystère Qui vous fait fleurir en hiver Illuminant les nuits glacées C'est cela votre destinée

Vous êtes comme ces humains Qui s'en vont déjà vers demain Tenant dans leurs mains en flambeau Pour nous montrer un jour nouveau

Jean-Paul DUMAS



### ASBL Amour & Charité Liège – Herstal

Rue Agimont, 27 – 29 4000 Liège

G S M: 0495 / 62 62 27 N° Entreprise: 04080224956

BNP PARISBAS FORTIS : BE48 -2400 -8680 -7627

SITE INTERNET : amour-charité.be

**Facebook:** asbl-amou&charité **Mail**: kardec2744@outlook.com
info@amour-charité.be

#### **ADRESSES DES SALLES:**

Liège : Rue Agimont 27 -29 Herstal : Voie de Liège, 44

### **HORAIRES**

#### **HERSTAL**:

Du mardi au jeudi : séances avec photos et direct de 19h à 21h

Conseil spirituel : de 18h à 19h

Dimanche: séance avec photos et direct de 10h à 12h

Conseil spirituel : de 9h à 10h

Vendredi. Séance de d'initiation de 19h à 21h à Herstal

Prix de l'entrée : 5 euros pour la séance et 5 euros chez le conseiller spirituel.

#### LIEGE:

Du mercredi au jeudi : séances avec photos et direct de 19h à 21h

Conseil spirituel : de 18h à 19h

Dimanche: séance avec photos et direct de 10h à 12h

Conseil spirituel : de 9h à 10h

### RECOMMANDATIONS

RESPECTEZ LES LIEUX

ARRIVEZ A L'HEURE ET COUPEZ VOS GSM (Ce serait bien d'arriver un quart d'heure à l'avance pour pouvoir se recueillir)

RESPECTER LE SILENCE AVANT ET PENDANT LA SÉANCE SUIVRE LES INSTRUCTIONS DE LA PERSONNE RESPONSABLE DE SÉANCE